

COMPTE-RENDU DE LA 1^{ère} REUNION DU CLUB LECTURE DU 4.10.2024

Cette première réunion a permis de faire connaissance avec les participants et de formaliser les attentes de chacun :

- ce club de lecture permet de discuter, de partager l'expérience littéraire de chacun tous types livres (romans historiques, romans d'aventures, mangas, bandes dessinées, etc..)

- Les participants ne sont pas obligés de présenter un livre, mais peuvent participer au débat sur un thème que fait ressortir un livre présenté par un participant (exemple la jalousie)

-La formule retenue, pour le moment, est celle où tous les participants présentent, s'ils le souhaitent un livre. Cette formule peut être modifiée selon la demande du groupe

- les prochains rendez-vous seront à 9 h 30 à la salle Vallerand, 2 fois par trimestre avec un petit café accompagné de pâtisserie confectionnée par un des participants qui le souhaite

Les prochaines dates programmées sont :

- le 20 Décembre à 9 h 30 -livres coup de cœur
- le 7 Février à 9h 30

Liste des livres évoqués lors de notre réunion du 4.10

Tout le bleu du ciel de Melissa da Costa

C'est un des autrices la plus lue en France avec 8 romans, l'autrice raconte inlassablement des parcours de vies abimés. Emile, 26 ans, touché par la maladie d'Alzheimer précoce, quitte l'hôpital et sa famille pour partir à l'aventure et vivre à sa façon. Une jeune femme Joanne répond à son annonce. Ils commencent ensemble un périple où la rencontre des autres conduit à la découverte de soi-même. On s'attache à ce duo qui marche dans la vie pour mieux cicatriser et accepter l'inéluctable.

Existe aussi en roman-graphique

Si Cupidon savait viser- Hérisson, Alice Harrington, James

Alice rêve de voir ses bandes dessinées publiées. Un jour son petit ami la quitte pour la voisine du dessus. James, timide maladif, travaille pour le service client d'un fournisseur internet alors qu'il aimerait ouvrir un magasin de vinyles. S'inscrivant sur un site de rencontre, ils sont amenés à discuter et à se rencontrer à plusieurs reprises sans connaître la véritable identité de l'autre

Les 7 sœurs – Lucinda Riley

Les **Sept Sœurs** est une histoire d'humanité sur l'amour, la famille, la joie, la perte, la peur et la douleur. C'est une série de [romans historiques](#) écrite par [Lucinda Riley](#) et publiée entre [2014](#) et [2023](#).

La série comprend à l'origine sept tomes, chacun d'eux racontant l'histoire et les origines de l'une des sept sœurs qui ont toutes été adoptées par le riche propriétaire du château fictif d'Atlantis, à [Genève](#). À la mort de leur père adoptif, chacune des sœurs reçoit un indice sur ses origines. Un huitième roman, coécrit par le fils de Lucinda Riley, Harry Whittaker, a été publié en 2023.

La série est un best-seller à travers le monde, avec plus de cinquante millions d'exemplaires vendus en 2023¹. Une adaptation télévisée est en cours de développement.

La petite boutique aux Poisons – Sarah Penner

Lors d'une froide soirée de février 1791, à l'arrière d'une sombre ruelle londonienne, dans sa boutique d'apothicaire, Nella attend sa prochaine cliente.

Autrefois guérisseuse respectée, Nella utilise maintenant ses connaissances dans un but beaucoup plus sombre : elle vend des poisons parfaitement « déguisés » à des femmes désespérées, qui veulent tuer les hommes qui les empêchent de vivre. Mais sa nouvelle cliente s'avère être une jeune fille de 12 ans, Eliza Fanning.

Une amitié improbable va naître entre elles, et entraîner une cascade d'événements qui risquent d'exposer toutes les femmes dont le nom est inscrit dans le registre de Nella...

L'heure des femmes- Adèle Bréau

Paris, 1967. À l'aube de la cinquantaine, Menie, mère de famille bourgeoise, est recrutée par la radio RTL qui a décidé de renouveler ses programmes. Son rôle ? Faire parler les auditrices.

En quelques semaines, c'est la déferlante. Les femmes de la France entière se confient à « la dame de cœur ». Bientôt, à l'heure de la sieste, elles seront des millions à suivre l'émission avec passion. Parmi elles, Mireille et sa sœur Suzanne, qui découvrent qu'elles aussi pourraient maîtriser leur destin.

Quant à la vie de Ménie, partagée entre le tourbillon d'une société libérée par Mai 68 et les tourments qu'on lui livre, elle en est totalement bouleversée.

Cinquante ans plus tard, Esther, une documentariste qui peine à se reconstruire, va replonger dans ces années pas si lointaines où le sort des Françaises semble d'un autre âge.

Avec ce nouveau roman porté par la figure de Ménie Grégoire, sa grand-mère, Adèle Bréau unit les destinées de femmes qui, malgré leurs différences, se tendent la main. Amour, maternité, droits, sororité... l'auteure explore sur cinq décennies les avancées, paradoxes et régressions de la condition féminine, les mettant en résonance dans une fresque résolument romanesque.

Le cheval d'orgueil- Pierre Jakez Hélias

L'ouvrage décrit la vie d'une famille pauvre de paysans [bigoudens](#) (celle de l'auteur) du village de [Pouldreuzic](#) peu après la [Première Guerre mondiale](#), mettant l'accent sur les codes très stricts qui rythmaient leur vie, notamment concernant la pratique religieuse qui constituait le ciment de la société paysanne, malgré le développement des écoles communales « rouges » (républicaines) et de la langue française, lesquels s'accompagneront de bouleversements irréversibles.

La sage-femme d'Auschwitz – Anna Stuart

Dans le camp d'extermination d'Auschwitz, Ana est chargée de donner naissance aux enfants des autres prisonnières, qui sont ensuite confiés à des familles allemandes. La sage-femme a l'idée de tatouer secrètement les bébés avec les numéros de leurs mères déportées, espérant ainsi qu'ils se retrouvent un jour. Récit inspiré d'une histoire vraie.

Les oubliés du Dimanche – Valérie Perrin

Justine, vingt et un ans, vit chez ses grands-parents avec son cousin Jules depuis la mort de leurs parents respectifs dans un accident.

Justine est aide-soignante aux Hortensias, une maison de retraite, et aime par-dessus tout les personnes âgées. Notamment Hélène, centenaire, qui a toujours rêvé d'apprendre à lire.

Les deux femmes se lient d'amitié, s'écoutent, se révèlent l'une à l'autre.

Grâce à la résidente, Justine va peu à peu affronter les secrets de sa propre histoire. Un jour, un mystérieux « corbeau » sème le trouble dans la maison de retraite et fait une terrible révélation.

À la fois drôle et mélancolique, un roman d'amours passées, présentes, inavouées... éblouissantes.